
 

Consiglio di Corso di Studio in Scienze Naturali e Ambientali (L-32) 

Verbale n. 1/2022 della riunione del 21.01.2022 

Il giorno 21 gennaio 2021, alle ore 15:00, regolarmente convocato con comunicazione del 13.01.2022, si è 
riunito in modalità telematica il Consiglio di Corso di Studio in Scienze Naturali e Ambientali, per discutere il 
seguente ordine del giorno. La riunione si svolge in modalità telematica ai sensi del “Regolamento 
temporaneo per lo svolgimento delle sedute collegiali in modalità telematica”, adottato con D.R. 183/20 del 
17 marzo 2020 in esecuzione delle disposizioni nazionali di contrasto alla diffusione dell’epidemia da 
COVID19.  

Ordine del giorno 

1) Comunicazioni  

2) Attività studenti e organizzazione didattica  

3) Offerta formativa 2022/2023  

4) Varie ed eventuali 

Sono presenti in collegamento telematico i componenti del CCS: Proff. Adriana Bellati, Ines Delfino, Goffredo 
Filibeck, Vincenzo Piscopo, Fabio Recanatesi, Maurizio Severini ed il Rappresentante degli Studenti Aurora Di 
Lorenzo.  

Il Presidente, accertata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e pone in discussione, 
secondo l’ordine previsto nella convocazione, i vari punti all’ordine del giorno.  

Vengono di seguito riportate le risultanze della discussione 

 

Punto 1. Comunicazioni 

Il Presidente comunica ai presenti che: 

- ad oggi, il numero di immatricolati nell’AA 2021/2022 è di 13 studenti alla data del 30/11/2021, il 
numero di immatricolati nell’AA 2020/2021 è stato di 27 studenti; 

- l’11/11/2021 si è tenuta una riunione con i docenti di alcuni istituti di istruzione superiore della 
Provincia di Viterbo per la presentazione e discussione dell’offerta formativa con particolare 
riferimento a SNA, durante la quale sono state programmate attività di orientamento; 

- il 18/11/2021 si è tenuta una riunione dei presidenti di CCS dell’Ateneo con il Rettore dove sono stati 
discussi diversi argomenti, tra i quali le criticità circa gli abbandoni e l’acquisizione dei CFU da parte 
degli studenti; si è discusso anche dei processi di internazionalizzazione dei corsi di studio; 

- il DEB ha sottoposto all’Ateneo un progetto sulle acque nell’ambito delle attività di Terza Missione, 
che vede coinvolti diversi docenti e può rappresentare una opportunità per rilanciare il corso di 
studio in Scienze Naturali e Ambientali; 

- è in elaborazione il calendario delle lezioni del II semestre; 
- è stata nominata la nuova Rappresentante degli Studenti del CCS, Aurora Di Lorenzo. 

Interviene Adriana Bellati, referente per l’orientamento del DEB, comunicando che il 2 febbraio ci sarà un 
incontro con il Liceo Scientifico Statale P. Ruffini di Viterbo. 

Punto 2. Attività studenti e organizzazione didattica  

Il Presidente invita la Rappresentante degli Studenti ad intervenire circa l’andamento della percorso 
formativo e le attività didattiche. Aurora Di Lorenzo non segnala particolari problemi o criticità da parte degli 
studenti, sottolinea solo che per gli studenti del II anno la mutuazione dell’insegnamento di Informatica con 



il Corso di Studio in Ingegneria non risulta propriamente congeniale considerate le differenze degli obiettivi 
formativi dei due percorsi didattici.  

Il Presidente propone che per il prossimo AA di prevedere per Informatica uno specifico contratto per SNA, 

per meglio finalizzare l’insegnamento agli obiettivi formativi del corso di studio. Il Consiglio approva. Il 

Presidente segnala anche che è stata sottoposta all’Ateneo una proposta di un corso integrativo di 

Informatica sui fondi messi a disposizione dal DM 752/2021. 

Il Presidente invita la Rappresentante degli Studenti ad esplorare le scelte degli studenti del II anno riguardo 

al curriculum scelto, in modo da organizzare al meglio le attività didattiche per il prossimo AA. Aurora Di 

Lorenzo accetta l’invito. 

 

Punto 3. Offerta formativa 2022/2023 

Il Presidente segnala che per l’AA 2022/2023 ci sarà una modifica dei garanti del corso di studio, in relazione 

alle nuove risorse acquisite dal DEB, in ogni caso poi le decisioni definitive al riguardo sono prese a livello 

centrale tenendo conto delle risorse di docenza di tutto l’Ateneo. 

Il Presidente ricorda che già in un precedente CCS sono state approvate leggere modifiche del RAD per il 

2022/2023. E’ stata sostanzialmente ampliata la possibilità di esami opzionali (Climatologia, Cambiamenti 

globali e rewilding) per i curriculum Rischi e Biodiversità. 

Il Presidente introduce la discussione sulla possibilità di attivare una Convenzione con l’Università di Tirana 

per un progetto di mobilità internazionale strutturata, doppio diploma.  Sono stati già avviati contatti con i 

colleghi dell’Università di Tirana: è stato trasmesso il nostro progetto formativo con riferimento solo ai 

curriculum Rischi e Biodiversità e loro hanno elaborato una proposta simile di percorso formativo (stessi 

esami, stessi CFU e syllabus). La proposta sta andando avanti. I rapporti con l’Università di Tirana sono di 

interesse dell’Ateneo anche per altri progetti, la facoltà di Scienze dell’Università di Tirana ha mostrato molto 

interesse per il  percorso formativo di SNA. 

La mobilità strutturata internazionale prevede i due percorsi formativi nei due Atenei con un periodo di 

almeno un semestre presso l’Ateneo straniero degli studenti in entrata ed in uscita. Per gli studenti in entrata 

dall’Albania la lingua è l’italiano, per quelli eventualmente in uscita dall’Italia la lingua è in inglese. Gli studenti 

che aderiscono al progetto maturano il doppio diploma. Bisogna decidere il pacchetto di insegnamenti ed il 

semestre da rendere disponibile per gli studenti albanesi e viceversa.  

Si apre la discussione sull’argomento con interventi di tutti i presenti. Tutti concordano sulla opportunità di 

attivare il doppio diploma con l’Università di Tirana, indicando nel III anno di corso quello più appropriato per 

la mobilità degli studenti in entrata ed in uscita. Per gli studenti albanesi in entrata si può prevedere la 

mobilità anche per il I ed il II anno di corso, se si considera che seguiranno i corsi in lingua italiana. 

Il Presidente rappresenterà la decisione del CCS nella riunione che si terrà la prossima settimana con i colleghi 

albanesi per mettere a punto la convenzione e l’allegato tecnico relativo al progetto di doppio diploma. 

 

Punto 4. Varie ed eventuali 

Goffredo Filibeck propone di discutere in un prossimo Consiglio circa la possibilità di prevedere una 

escursione didattica multidisciplinare con la partecipazione di diversi docenti del corso di studio. Tutti 

ritengono interessante la proposta, il Presidente si fa carico di portare la proposta all’attenzione del prossimo 

CCS. 



 

Alle ore 16.10, esaurita la discussione di tutti i punti all’ordine del giorno, il Presidente dichiara sciolta la 
seduta. 

 

         Il Presidente 
             (Prof. Vincenzo Piscopo) 

         


